

El Partido de C ampora Demanda que Renuncie Isabelita

"Estoy Absolutamente Sola Para Conducir al Pa s", Dijo Ella; se Anuncia la Congelaci n de Precios

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 22 de julio.—El Partido Peronista Aut ntico —de orientaci n camporista— pidi  hoy la renuncia de la Presidenta Isabel Per n y la convocatoria inmediata a elecciones generales.

La exigencia fue publicada en varios diarios bonaerenses, en forma de inserci n pagada.

Por la tarde, la se ora Per n, en una ceremonia p blica en la casa de gobierno, dijo, en una compungida expresi n, casi de llanto:

"Estoy sola, absolutamente sola para conducir al pa s".

Pedro Bonnani, abogado y contador de 69 a os, tom  hoy posesi n como ministro de Econom a y anunci  la "congelaci n" de precios y la puesta en pr ctica de un "plan econ mico de emergencia".

Ambas medidas fueron solicitadas ayer a la Presidenta por representantes de todos los sindicatos argentinos.

"Este gobierno no es peronista", dice el desplegado publicado por los "aut nticos", quienes siguen la orientaci n del ex Presidente y ex embajador en M xico, H ctor J. C mpora.

Los "camporistas", entre ellos ex gobernadores y personajes de la pol tica justicialista, afirman que la Presidenta ha seguido una "orientaci n opuesta" a la de Juan Domingo Per n y la acusaron de "suplantar el mandato popular" que recib  el peronismo en las elecciones de 1973.

Pocas horas despu s que se public  el desplegado, la llamada Juventud Peronista de la Rep blica Argentina (J. P. R. A., creada por Jos  L pez Rega) distribuy  un texto en el que hizo esta amenaza:

"Advertimos a todos los sectores del pa s, como ser (sic) las fuerzas armadas, Iglesia y Confederaci n General Econ mica (el principal organismo empresarial) que quien se atreva a tocar a Isabel, ser  pasado por las armas inexorablemente".

La JFRA anunci  tambi n que "castigaremos implacablemente a los  rganos de Prensa que, amparados en la mentira y las calumnias, llevan al pueblo una imagen distorsionada de la realidad nacional".

Al comentar esta amenaza, el subsecretario de Seguridad Interior, comisario general H ctor Garc a Rey, dijo que "ning n tipo de desorden ser  aceptado, provenga de donde proviniere".

Por la tarde se produjo un malentendido que caus  revuelo.

El ministro del Interior, Antonio Benitez, convers  sobre la situaci n con dirigentes del Partido Revolucionario Cristiano.

Uno de estos l deres, Mart n Dip, declar  a la Prensa que Benitez hab a dicho que Isabelita posiblemente pedir  una licencia porque est  muy enferma.

Pero horas despu s, Benitez desminti  a Dip.

La jefa de Estado se reuni  hoy con Italo Luder, presidente del Senado y vicepresidente de la Rep blica.

Esta junta dio pie a nuevos rumores de que Isabelita pedir a licencia "para descansar"; en caso de hacerlo, Luder ser a el Presidente provisional de la Rep blica.

La mandataria dijo "estoy sola" cuando tom  el juramento de rigor a Bonnani.

Este anunci  despu s la "congelaci n" de precios y el plan econ mico de emergencia.

El flamante ministro dijo tambi n que la Argentina s lo tiene reservas por 500 millones de d lares (6,125 millones de pesos) en tanto que este a o habr n de hacerse pagos al exterior por 3,000 millones (37,500 millones de pesos).

Pero expres  que "la crisis no es insuperable, ni mucho menos".

El Gobierno Espa ol Pide a L pez Rega "Estancia lo m s Breve Posible"

MADRID, 22 de julio.—La Canciller a espa ola inici  hoy una "discreta gesti n" ante Jos  L pez Rega para que "su estancia en Espa a sea lo m s breve posible", informaron voceros oficiosos.

Al tiempo, los peronistas de izquierda radicados en Madrid iniciaron nuevas acciones judiciales contra el ex ministro argentino de Bienestar Social y advirtieron que "no toleraremos que ocupe la casa del general Per n".

L pez Rega, hombre fuerte de la Argentina hasta el pasado s bado, cuando fue expulsado del pa s por las fuerzas armadas, lleg  ayer a Madrid y se instal  en la finca "17 de Octubre", en el elegante barrio suburbano de Puerta de Hierro.

El teniente general Juan Domingo Per n compr  esa residencia y la habit  durante los largos a os del exilio.

La Presidenta Isabel Per n nombr  a L pez Rega su "enviado especial" y "embajador plenipotenciario" para que, con esos t tulos, "desempe e misiones especiales" no precisadas, ante "pa ses europeos" que tampoco fueron individualizados.

Pero ni la canciller a espa ola ni la embajada argentina han reconocido validez alguna a tales nombramientos.

"Ignoramos todo lo relacionado con cualquier posible misi n del se or L pez Rega en Espa a", dijo el vocero oficial del Ministerio espa ol del Exterior; agreg  que "no est  previsto ning n acto, ceremonia o audiencia".

Jos  Campano, embajador de Argentina en Espa a, no acudi  ayer a recibir a L pez Rega; la representaci n diplom tica declar  hoy que el "se or embajador nada ten a que hacer en el aeropuerto con motivo de la llegada del se or L pez Rega".

Campano no ha ido a visitar a L pez Rega, quien hoy fue visto en mangas de camisa, sentado en un jard n de la residencia.

Un portavoz oficioso espa ol dijo que ya se iniciaron tr mites para que el ex hombre fuerte argentino salga pronto de Espa a.

La prensa espa ola —controlada por el gobierno— di  hoy una acogida francamente hostil al pol tico argentino; el diario "Arriba",  rgano oficial de la Falange, public  este titular en primera p gina, sobre una foto de L pez Rega:

"Un Brujo Anda Suelto".

El "pie" de la foto dice:

"La instant nea fue tomada antes de que el ilustre astr logo argentino se posesionara de la finca "17 de Octubre", que un d a ocup  el ge-

neral Per n, quien consideraba a L pez Rega como un brujo inestimable del aquelarre pol tico".

El semanario "Guadiana" anticipa que, de la misma manera que L pez Rega adujo su enfermedad para "justificar" su renuncia, as  la Presidenta Per n esgrimir  como pretexto su mala salud para reunirse en Madrid con su ex secretario privado.

Las Juntas de Defensa Justicialista presentaron hoy dos nuevas acusaciones contra L pez Rega ante un juzgado madrile o, y advirtieron que "no toleraremos que ocupe la casa del general Per n".

Estas juntas —presididas por Jorge Cesarsky— est n formadas por peronistas de izquierda quienes, en su mayor a, abandonaron la Argentina luego de ser amenazados por la "Triple A" (Alianza Anticomunista Argentina).

Cesarsky acus  ayer ante un juzgado a L pez Rega por introducir armas ilegalmente en Espa a y por usurpaci n de funciones; se refer a a los rev lveres de los pistoleros del pol tico argentino y a su supuesta comisi n presidencial en Europa.

"L pez Rega tiene menos derecho que yo a instalarse en la casa del general (Per n) y estamos dispuestos a que tanto  l como los matones que trajo, lo entiendan as ", dijo

Cesarsky; agregó: "No beneficia en nada al buen nombre de España el permitir que se instale un hombre sobre el que pesan gravísimas acusaciones de haber propiciado y ordenado numerosos asesinatos políticos".

En Buenos Aires, el Frente de Profesionales Peronistas publicó hoy desplegados en los diarios para denunciar que "se haya dejado escapar a López Rega... acusado de ser el instigador y autor intelectual de los crímenes de la Triple A".

El Frente dice que López Rega está vinculado al asesinato de un coronel argentino y la desaparición de otro; ambos jefes, de los servicios militares de Inteligencia, investigaban precisamente la relación entre López Rega y la Triple A.

Los diarios bonaerenses "La Opinión" y "La Nación" confirman hoy que López Rega

fue expulsado de Argentina por las fuerzas armadas.

La decisión de los mandos militares se adoptó el viernes pasado.

Inmediatamente después, la guardia presidencial desarmó a los cien pistoleros que López Rega tenía comisionados en la residencia presidencial de Olivos; la policía federal fue puesta bajo control del ejército, la marina y la aviación y tropas del Regimiento de Granaderos a Caballo se hicieron cargo de la custodia de la Presidenta.

DESMIENTE VIGNES QUE HAYA DESIGNACION

Esta noche, en Buenos Aires, el canciller argentino Alberto J. Vignes, desmintió que López Rega haya sido designado embajador plenipotenciario.

"Para que exista un nombramiento semejante es necesario un acuerdo del Senado y, que yo sepa, esto no se ha concertado", dijo el ministro del Exterior.

(Información de The New York Times, The Washington Post y las agencias AP, AFP, EFE y Latin).



ITALO LUDER, presidente del Senado argentino, visitó ayer por primera vez a la Presidenta argentina, María Estela de Perón, en la residencia de Olivos. A la derecha, el ministro del Interior, Antonio J. Benítez. (AP)

EL DIA

Análisis de IPS

Argentina: Persiste la Crisis

por Ricardo ALCARAZ

BUENOS AIRES, 22 de julio (IPS).—Las modificaciones introducidas en el Gabinete Nacional, con las renunciaciones aceptadas del ministro de Bienestar Social, Carlos Villone y de Economía, Celestino Rodrigo, si bien suponen un nuevo retroceso del equipo político identificado con la orientación del ex titular de Bienestar Social y secretario privado de la Presidencia de la República, José López Rega, están lejos de suponer un paso decisivo para salir de la crisis en la cual está sumido el país.

Del mismo modo, la renuncia de José María Villone al cargo de secretario de Prensa y Difusión de la Presidencia de la Nación, tampoco implica un cambio decisivo de orientación en la citada Secretaría de Estado.

Presiones por medio, Carlos Villone fue reemplazado por Rodolfo Roberto Roballos, quien se desempeñaba hasta la fecha como director general de la Administración del mencionado ministerio, hecho que lo sitúa como integrante del "equipo de López Rega".

Tanto en Bienestar Social, cuanto en la Secretaría de Prensa y Difusión de la Presidencia (y otro tanto podría afirmarse de la cancillería), la presidente de la República, María Estela Martínez, trata de conservar personeros del que fuera su principal grupo de colaboradores. En este sentido, se está procediendo a un cambio de nombres, pero no de tendencias, pese a la consecuente pérdida de poder del grupo político ya citado.

Según informa el matutino conservador *La Nación*, "a partir del momento en que se supo oficialmente de la designación habida en Bienestar Social, prácticamente todos los círculos dirigentes comenzaron a desentenderse de la forma en que habría de cubrirse la vacante dejada por el ingeniero Celestino Rodrigo en el Ministerio de Economía".

Para este diario capitalino, "en todos los medios, esta decisión se evaluó como una clara manifestación del predicamento que el "lopezreguismo" sigue teniendo en el entorno presidencial y, por lo tanto, como un anticipo de que la grave crisis política subsistente desde hace un mes tenderá a agravarse, si cabe, más aún de lo que estaba".

Se atribuye la designación de Roballos a la influencia del Ministerio de Relaciones Exteriores, Alberto Juan Vignes, sobre la presidente.

Paralelamente, la Confederación General del Trabajo (CGT) entregó a María Estela Martínez un documento en el cual se insiste en rectificaciones de la política oficial.

A la posición de la CGT, se suman presiones provenientes de los partidos de oposición, de sectores del mismo Partido Justicialista (de gobierno), de la Confederación General Económica (CGE-central empresarial) y aún de las Fuerzas Armadas, por intermedio del ministro de Defensa, Jorge Garrido, quien, como se esperaba, asumió las características de vocero neutro de los comandantes en jefe.

A juzgar por los acontecimientos recientes, la presidente de la República trata —en cuanto le es posible— de mantener una posición intransigente, la cual podría desembocar en una "salida de emergencia".

Por otra parte —y esto no escapa a nadie— el Ministerio de Bienestar Social supone una fuente de poder económico de consideración: de acuerdo con cálculos estimativos, hechos por sectores privados, esta cartera absorbe casi el 30 por ciento del presupuesto del Estado.

Esta circunstancia, al tiempo que sirve para explicar el predicamento que alcanzó el ex ministro José López Rega, implica también una aclaración del por qué su equipo de colaboradores muestra tanta resistencia para abandonarlo.

En este contexto, se están desarrollando las últimas negociaciones (muy parecidas a enfrentamientos) entre la cúpula gobernante y los factores de poder del país.

Cabe señalar que la presidente, aún cuando persiste en sostener posiciones que implican nuevos puntos de conflicto, queda día a día más aislada, tanto de los mencionados factores de poder, cuanto del grupo que la acompañó en su gestión de poco más de un año.